



Año 2 — Número 12 — Tomo 2 — Febrero de 1939.

Nuevos Tópicos del Comunismo Venezolano

En el mes de Diciembre, inmediatamente antes y después de las elecciones municipales, ha circulado por Caracas una hoja clandestina titulada "El partido comunista tiende la mano a los católicos". De ella han hablado largamente los diarios capitalinos, en particular "La Religión".

Poco más tarde, a principios de Enero, llega a nuestras manos el No. 6 de una revista clandestina (12 pgs. multigráficas en folio), titulada "El Comunista", que se dice Órgano del Comité regional del Distrito Federal del Partido Comunista de Venezuela (SUIC). Lo encabeza la conocida consigna: Proletarios de todos los países: uníos.

"El Comunista" está escrito con indudable talento revolucionario y admirable técnica de propaganda popular. El pueblo ama la protesta y la murmuración, aunque su miseria sea hija de la desidia y el despilfarro. "El Comunista" protesta por los propagandistas detenidos y expulsos (Represiones...) Protesta —sin una palabra de salvedad por lo que se ha hecho o se está haciendo— contra el mal estado de las acequias, calles y pasos de los barrios populares (La voz del barrio...)

Contiene además una vibrante necrología del camarada Roy—José Saldívar Gil; textos de Lenin, Stalin y Dimitroff (Frente cultural...) Información de las actividades del partido en los gremios (Frente del Trabajo...); airadas acusaciones contra los gobernantes (Medina, Mibelli, Mejía, Pietri, Pacanins, Sigala...); y un nuevo artículo sobre "la mano tendida a los católicos", con la patraña de la unión de los católicos cubanos al frente antifascista dirigido por los comunistas.

Por juzgarlas de excepcional interés hemos decidido incorporar a nuestra Sección

EDITORIAL

Documental, la crónica y conclusiones de la Primera Conferencia Regional del Partido (Véanse las pgs. 69-70 de este mismo número).

El pensamiento central y las consignas de propaganda van intercaladas en incisivos entrefilets. El grito fundamental es: "¡Gomecismo profascista! He ahí el enemigo!"

Otros incisivos dicen:

"No compre productos de los estados fascistas y agresivos: Italia, Japón y Alemania."

"Contra la inhumana explotación del casero; por la rebaja en los artículos de primera necesidad; porque haya suficientes escuelas; por una efectiva Asistencia Social... lucha el Partido comunista, vanguardia organizada de los trabajadores.

Católicos y comunistas unidos contra la reacción que trabaja en pro del fascismo. Respeto a la política antifascista de Roosevelt.

Fuera los gomecistas profascistas y sus engominados pupilos de la UNE."

A la UNE acusa "El Comunista" de profesar un antiimperialismo farisaico contra Roosevelt, a quien ellos consideran hoy como el verdadero defensor de la democracia americana contra el fascismo y el mayor enemigo de los multimillonarios norteamericanos. Entre los políticos que actúan en el Gobierno, el General Mibelli es el blanco preferido de los ataques de "El Comunista".

Hemos concedido tan largo espacio al análisis de esta publicación clandestina, porque interesa extraordinariamente conocer los novísimos tópicos que utiliza en su propaganda la reducida pero inteligente élite de comunistas venezolanos. Es interesante comprobar el fácil eco que hallan sus consignas en la prensa que pasa simplemente por liberal e izquierdista.

Quedan enumerados los Ministros a los que profesan su preferente ojeriza.

La única organización a que se alude con ira es la UNE. En cambio se habla de que los límites del partido deben llegar hasta "los sectores progresistas del P.A.N. y la actual prensa antifascista".

Es digna de notarse la sutil mezcla de verdades evidentes y hábiles confusionismos. En nombre de la democracia se ataca a Hitler, Mussolini y Franco. Se propugna un boicot a los productos fascistas...; como si Stalin no fuera el tirano más pavoroso de Europa y sus materias de exportación, sobre todo la madera, no fueran producto de la sangre de millones de deportados. ¿Quién habla de democracia?

El tópico de combate es el "Gomecismo pro-fascista". ¿Cuántos de entre ellos no habrán doblado su espinazo ante el señor de Maracay en busca de un "camburcito" en los Ministerios, o al menos un consulado en el extranjero? Pero con fina perspicacia los comunistas se apropian ahora una bandera justamente simpática al pueblo: el antigomecismo; monopolizando al propio tiempo los adjetivos —siempre arrebatadores— popular, trabajador, y aun nacional.

¿Con qué derecho declaman contra los trust petroleros que operan en Venezuela, los comunistas que han hecho de Méjico una colonia yanqui? Quién ignora que la última razón por qué todo conato nacionalista mejicano fracasa infaliblemente, es —según acusaciones formuladas por los propios norteamericanos— el que a los trust yanquis les resultaría peligroso un magistrado patriota que rigiera los destinos de Méjico?

Causa también admiración la rapidez con que los comunistas han convertido a Roosevelt en ídolo antifascista, salvador de las democracias. Milagros del desengaño de las democracias francesa e inglesa en el tratado de Munich. ¿Qué bien, y cuán a su sabor hubiera hecho su agosto el comunismo internacional en el río revuelto de una conflagración mundial! ¿Creen los comunistas en la política democrática de Roosevelt? No declamaban hace pocos meses contra su dictadura económica? ¿Creen sobre todo, en la política del buen vecino de la ingente Norteamérica respecto de la América española? Cuándo no fueron dulces y melifluas las fórmulas de la Casa Blanca para sus hermanos del Sur? Obras son amores... Y las obras son: monopolio comercial, Panamá, Cuba, Sandino, Puerto Rico, Santo Domingo y Haití... Es decir:

EDITORIAL

"América para los americanos"... del Norte.

No participamos de la mentalidad de los que en todo desorden, atropello o anarquía quieren descubrir la mano del comunismo. Pero debemos advertir con sumo interés que el Comunismo venezolano ha entrado manifiestamente en una fase de profunda disciplina y sabia organización. En el propio No. 6 de "El Comunista" se notifica la expulsión de tres militantes indisciplinados. Hemos recordado recientemente que el comunismo ortodoxo, por la pluma de Rómulo Betancourt, condenaba las inexpertas y atropelladas manifestaciones anárquicas a la muerte de Gómez.

Asistimos a un manifiesto cambio de táctica comunista. Hace pocos meses se acusaba y se injuriaba al clero. Hoy se tiende la mano a los católicos, a los campesinos, a los pequeños burgueses. Se juega con el espantajo del gomecismo profascista. Se recomienda la infiltración lenta y prudente en los organismos establecidos: gremios, ejército, policía. Se evita el estruendo; se socava y se mina el subsuelo.

Atención a las consignas y a la nueva táctica comunista.

Creemos un deber consignar aquí como nota final que dice muy poco en favor del celo del Gobierno, o, al menos, de la organización policíaca de Caracas, el hecho de que un buen grupo de líderes comunistas —colocados fuera de la ley— actúen con relativa tranquilidad en plena capital de la república.

Hace pocos días — y redactado ya este editorial — Caracas ha leído con sorpresa las declaraciones del directivo comunista venezolano Miguel Otero Silva en la Asamblea Comunista de Cuba en la ciudad de Sta. Clara.

Otero Silva, en nombre del comunismo venezolano, afirmó — según el texto literal de "La Esfera":

"Que si bien el poder estaba (en Venezuela) en manos de uno de los hombres que se había formado al lado del tirano de mayores proporciones en la América del Sur, este hombre había procurado implantar un régimen de libertad que les permitirá hacer progresar sus ideales para alcanzar cuanto se proponían".

La serenidad política en que vivimos es engañosa... Quien siembra vientos, cosecha tempestades. La nueva táctica del comunismo es mucho más sabia y eficaz que las manifestaciones anárquicas de hace tres años.

LOS TRABAJOS DE ROVERSI DESAFIAN AL TIEMPO

PARA CUALQUIER TRABAJO EN MARMOL,
GRANITO ETC RECUERDE QUE OFRECEMOS
A NUESTROS CLIENTES LA EXPERIENCIA
MAS ANTIGUA LAS MAQUINARIAS MAS MO-
DERNAS. LOS MEJORES MARMOLES Y UNA
GRANDIOSA ORGANIZACION EN ITALIA POR
ESTO NUESTROS TRABAJOS SON MEJORES
Y MAS ECONOMICOS

ROVERSI

CAMEJO A SANTA TERESA. No. 55

SUCURSAL Y TALLERES
AVENIDA DEL CEMENTERIO

PIDANOS PRESUPUESTO POR TELEFONO 8166